

<広瀬川通信8月号>

暑中お見舞い申し上げます。日本全国猛暑とゲリラ雨が続き各地で被害がありました。ご無事でしたね。7月22日、宮城県河川課から広瀬川郡山堰下流で体長40～50cm60匹の死んだサクラマスを見つけたとのファックスが届きました。調査と原因究明に国交省、県、仙台市、漁協が当たり、7月26日の県情報では、寄生虫や細菌性による斃死ではないこと、水中の溶存酸素による影響もないが、後日精査の上報告することでした。それにしても広瀬川のサクラマスの生息確認と大量斃死は大変な驚きと落胆でした。

サクラマスはご周知のように上流部のヤマメが海に下って回遊する魚で、釣り人に大変人気がある魚です。何故、今回大量斃死が起こったのか調査結果に託すしかありませんが、広瀬川の渇水が続いていたのは事実です。魚体の大きいサクラマスが堰下流の浅瀬で魚道を登れず、気温30度超による水温上昇など生存環境を超えて斃死したのではないかと考えています。広瀬川が魚類生息許容を狭めていることを示しています。

そもそも広瀬川には構造的欠陥があり、過去にもこの時期に数千匹のアユが斃死する事故が発生しました。本会では、広瀬川の流量と取水によって恒常的に渇水現象が起きることを指摘し、対策を昨年度の河川計画に環境維持流量（毎秒2t）を要望、記載されました。しかし今年の流水状況から渇水懸念が続き、本会が6月26日に国交省と県に対し、具体的な対応について文書で返答を求めていた矢先の事故発生でした。

国交省は、国、県、仙台市と関係者による7月22日渇水会議を開催し、7月29日名取川から広瀬川へ木流堀の導水開始を実施しましたが、どうもその都度の対応で計画的対応でないことが心配です。

さて、8月21日（土）は本会の最大イベント「政宗さんの川狩り」が開催されます。

参加者を募集中です。ぜひ参加の声掛けと当日の協力をよろしくお願いします。



【報告】

7月10日（土）午前10時 広瀬橋 河川清掃
午後6時30分 蕃山ホタル観察会
大野田ホタル観察会

7月11日（日）大橋下流「アユを愛でる会」
伊達文化創生フォーラム主催・協力

7月18日（日）～19日（月）
岩手県山田町へ「ホタル観察ツアー」（参加10名）



【今後の予定】（8月～9月）

8月 7日（土）午前10時 広瀬橋 河川清掃（8/14 記載は誤記です。失礼しました）
8月21日（土）午前9時30分～ 八本松河原 第10回「政宗さんの川狩り」
9月11日（土）午前10時 広瀬橋 河川清掃

参加募集中「政宗さんの川狩り」8/21（土）先着200名（締切8/17）

特定非営利活動法人広瀬川の清流を守る会

〒982-0011 仙台市太白区長町1丁目2-16-201（昭和宅建内）

電話022-247-6522 fax 022-290-3205

メール info@hirosegawa.com URL www.hirosegawa.com